

ODAC INFORMA

www.odac.gob.do



DICIEMBRE 2023



@ODACRD



ODAC



EDITORES

Erica Díaz
Ruth Morales

COORDINADOR

Erica Díaz

FOTOGRAFÍA/DISEÑO

Joan Villabrille

ODAC INFORMA

BOLETÍN INSTITUCIONAL
DEL ORGANISMO DOMINICANO DE ACREDITACIÓN
EDICIÓN DICIEMBRE

CONTENIDO

- 03** Ratifican al Organismo Dominicano de Acreditación como signatario de acuerdo de reconocimiento internacional
- 04** En 2023, ODAC participó en asambleas y reuniones internacionales
- 07** Acreditaciones otorgadas en el 2023
- 10** ODAC firmó importantes alianzas estratégicas
- 13** Primer evaluador líder nacional para laboratorio de ensayo y calibración
- 14** En el 2023, ODAC realizó importante panel por el Día Mundial de la Acreditación
- 16** Certificación Nortric EI:2022
- 17** En el mes de la calidad, experto internacional destaca rol de la acreditación como herramienta de facilitación al comercio

NOTICIAS BREVES

- *Jornada de reforestación*
- *Mes de la patria*
- *11vo aniversario de la promulgación de la Ley 166-12*
- *2º Congreso Constitutivo de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo*
- *Realizan jornada de salud preventiva*
- *Reconocimiento colaboradores*

La República Dominicana continúa siendo signataria del MLA/MRA



En el año 2023, la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC) ratificó al Organismo Dominicano de Acreditación como signataria del Reconocimiento Multilateral, en el marco de la 31va Asamblea General del IAAC celebrada en Manaos, Brasil.

El reconocimiento internacional otorgado por unanimidad por IAAC reconoce que el ODAC ha demostrado la equivalencia de sus operaciones con los estándares internacionales exigidos, además de su competencia técnica y la objetividad en la prestación de los servicios de acreditación.

El mantenimiento de este acuerdo internacional asegura el reconocimiento de las acreditaciones otorgadas por el ODAC en todo el mundo, lo que reduce costos y agrega valor a las empresas, siendo una herramienta que facilita la apertura a nuevos comercios. La confirmación de los acuerdos MRA/MLA es para los alcances de acreditación en: **laboratorio de ensayos (Norma ISO/IEC 17025:2017), laboratorio de calibración (Norma ISO/IEC 17025:2017) y organismos de inspección (Norma ISO/IEC 17020:2012).**



En 2023, ODAC participó en asambleas y reuniones internacionales



La Dirección Ejecutiva, en su calidad de miembro pleno de las cooperaciones internacionales de acreditación y en cumplimiento con los compromisos asumidos mediante la firma de los acuerdos internacionales MLA y MRA, participó en las asambleas y reuniones internacionales programadas para este año 2023.

Reuniones de medio término de ILAC-IAF



Nuestro director ejecutivo, Ángel David Taveras Difo, como máxima autoridad institucional de este Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) participó en las reuniones de medio término de la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC, por sus siglas en inglés), celebradas este año en Belfast, Irlanda.

Durante su asistencia realizó un voto a favor de la homologación de criterios para los procesos de acreditación que se llevan a cabo en los procesos misionales del ODAC.

31ª Asamblea General de IAAC en Manaus, Brasil

Nuestro director ejecutivo junto a nuestra directora técnica interina, Génesis Vásquez, participaron de una jornada de siete días de reuniones de los comités y subcomités de acreditación de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC).

En estas sesiones de trabajo se abordaron temas de especial relevancia para la infraestructura de la calidad de Latinoamérica y el Caribe, tales como el plan estratégico de la IAAC y la homologación de criterios técnicos aplicables a los organismos de acreditación de toda la región.

Durante la Asamblea General, por unanimidad del Grupo del Reconocimiento Multilateral (MLAG), nuestro reconocimiento internacional fue ratificado, para los alcances de acreditación en: laboratorio de ensayos (Norma ISO/IEC 17025:2017), laboratorio de calibración (Norma ISO/IEC 17025:2017) y organismos de inspección (Norma ISO/IEC 17020:2012).



LA ACREDITACIÓN ES CALIDAD COMPROBADA

Asamblea General de ILAC-IAF 2023



Durante una jornada de 8 horas por día, nuestro director ejecutivo asistió a las reuniones de la Asamblea General de la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC, por sus siglas en inglés), en las que se discutieron temas tales como la homologación de criterios globales en materia de acreditación de laboratorios de ensayo, laboratorios de calibración, organismos de inspección, proveedores de ensayos de aptitud y organismos de certificación. Esta asamblea fue realizada en la ciudad de Montreal, Canadá.

En el marco de la celebración de las Reuniones Conjuntas de IAF-ILAC, recibimos de las manos de la presidenta del Consejo de Acuerdos de ILAC, ETTY Feller, el Acuerdo de Reconocimiento Mutuo (MRA) para los alcances en: Laboratorios de Ensayo, bajo la norma ISO/IEC 17025, Laboratorios de Calibración, bajo la norma ISO/IEC 17025, Organismos de Inspección, bajo la norma ISO/IEC 17020.



La participación del ODAC en las asambleas internacionales genera un alto impacto en lo que respecta al fortalecimiento de las relaciones internacionales con las instituciones involucradas y para desarrollo de la acreditación en la República Dominicana y, por tanto, al fortalecimiento de la infraestructura de la calidad en el país.

ACREDITACIONES OTORGADAS EN EL 2023



En el año 2023, gracias al esfuerzo de un equipo de técnicos calificados, el ODAC ha logrado entregar 4 nuevas acreditaciones, el mantenimiento de otras y la implementación de nuevos servicios de acuerdo con la demanda del mercado.

Casa Brugal



Los laboratorios de Casa Brugal en San Pedro de Macorís y Puerto Plata son los primeros de un productor de bebidas alcohólicas en ser acreditados por el ODAC en la República Dominicana.

Esta acreditación demuestra que los laboratorios de líquidos de Casa Brugal cumplen con los más altos estándares internacionales y garantiza el mayor nivel de confiabilidad y calidad en las pruebas de determinación de grado alcohólico, así como los principales ensayos relacionados con la producción de alcohol y rones.

Laboratorio de la Junta Agroempresarial Dominicana



Con la acreditación del ensayo E. Coli O157:H7, la República Dominicana garantiza que cuenta con un laboratorio preparado para realizar ensayos de carne para exportar a Estados Unidos, tras más de 20 años de espera. República Dominicana garantiza que los productos cárnicos que se importan y exportan serán inocuos para el consumidor, ya que la metodología de ensayo, los controles de aseguramiento de la calidad de los laboratorios de la JAD tienen un alto nivel de confiabilidad, competencia y cumplen con los estándares nacionales e internacionales.

InMetrology Laboratorio de Calibración



El laboratorio de calibración de InMetrology se convierte en el segundo acreditado por ODAC, bajo los requisitos de la norma ISO/IEC 17025:2017. Con esta acreditación InMetrology demuestra que su personal, instalaciones, equipos, métodos y patrones son técnicamente competentes en el alcance técnico acreditado.

La calibración de una balanza tiene una especial relevancia ya que es la forma de conocer los errores de medición que tiene ese instrumento y al corregir dichos errores, se brinda certeza y seguridad a todas las partes involucradas en una transacción comercial.

Centro de Innovación Atabey



Con la entrega de acreditación al Centro de Innovación Atabey, la República Dominicana cuenta con el primer Organismo de Verificación de Gases de Efecto Invernadero (GEI) acreditado.

La acreditación otorgada al Centro de Innovación Atabey es bajo los requisitos de la norma Nordom ISO/IEC 14065:2013 para la actividad de verificación de gases de efecto invernadero en el programa de Compensación y Reducción de Carbono para la Aviación Internacional (CORSIA).

Con esta entrega, el país da cumplimiento a algunos de los compromisos asumidos por el Instituto Dominicano de Aviación Civil (IDAC), miembro de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) en el acuerdo de París suscrito por la República Dominicana en el año 2016.



**ODAC FIRMÓ
IMPORTANTES
ALIANZAS
ESTRATÉGICAS**

Con el objetivo de desarrollar importantes proyectos en beneficio de la calidad y la acreditación a nivel nacional, durante el año 2023, el Organismo Dominicano de Acreditación firmó importantes acuerdos con instituciones del sector público, entre las que podemos citar:

Idecoop



El acuerdo suscrito con el Instituto de Desarrollo y Crédito Cooperativo (IDECOOP) establece la elaboración de reglamentación que incluya actividades de evaluación de la conformidad en IDECOOP que deban ser acreditadas.

Además, permitirá la implementación de programas de capacitación para el personal técnico y gerencial, una iniciativa que beneficiará al sector cooperativo a nivel nacional y contribuirá al fortalecimiento de la infraestructura de calidad.

Además, establece que las instituciones, desarrollarán mesas técnicas de trabajo para identificar posibles organismos de evaluación de conformidad dentro de IDECOOP en los servicios ofrecidos desde las diferentes áreas y de las cooperativas.

Ministerio de Agricultura



El acuerdo rubricado entre el ministro de Agricultura, Limber Cruz y el director ejecutivo del Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), Ángel David Taveras Difo contempla el desarrollo de esquema de acreditación para fortalecer la competencia técnica de los organismos de control que evalúan la conformidad de su reglamentación en Agricultura.

Mediante este convenio, el ODAC facilitará la participación de Agricultura en las evaluaciones donde se requiera como regulador, cumpliendo con lo requerido por las normas y criterios internacionales que le obligan.

Además, se comprometen a desarrollar programas de capacitación que faciliten la formación del personal técnico o gerencial de las instituciones, cuidando el cumplimiento con los requisitos de imparcialidad que obligan a ODAC de acuerdo con las normas y criterios internacionales.



**ACTUALMENTE CONTAMOS
CON UN TOTAL DE**

23

**EVALUADORES Y EXPERTOS
TÉCNICOS EN NUESTRO
DIRECTORIO**



Primer evaluador líder nacional para laboratorio de ensayo y calibración

En el 2023, el Organismo Dominicano de Acreditación logró el primer evaluador líder nacional en el esquema ISO/IEC 17025 para acreditación de laboratorios de ensayo y calibración. Se trata del señor Darío Encarnación, Administrador de los Procesos Técnicos de Acreditación.

La infraestructura de la calidad en la República Dominicana se fortalece al tener recursos humanos nativos con las competencias técnicas requeridas para gestionar, supervisar y evaluar el desempeño de las actividades encomendadas a un evaluador.

Este ascenso de categoría generará una reducción en los costos de las evaluaciones a los usuarios que reciban los servicios de acreditación para laboratorios de ensayo y calibración.



En el 2023, ODAC realizó importante panel por el Día Mundial de la Acreditación

En conmemoración del Día Mundial de la Acreditación, el ODAC realizó un importante panel titulado “Acreditación: en apoyo al comercio global”, una iniciativa global establecida por el Foro Internacional de Acreditación (IAF) y la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC).

El experto internacional en acreditación Fabián Hernández valoró que en el país se promueva una cultura de calidad con la acreditación como aliada. En el panel participaron además como expositores, el viceministro de Desarrollo Industrial del Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Fantino Polanco y el director de Integración Comercial del MICM, Vladimir Hernández.

Durante el encuentro, los expositores dieron a conocer cómo la acreditación y la evaluación de la conformidad se adaptan a los avances tecnológicos, los cambios en los comportamientos de los consumidores y el entorno regulatorio, los nuevos mecanismos de confianza y los modelos comerciales cambiantes.

**LA ACREDITACIÓN
NOS BRINDA CONFIANZA
¡ACREDITÁTE!**

Certificación Nortic EI: 2022



La Oficina Gubernamental de Tecnologías de la Información y Comunicación (OGTIC) otorgó la certificación NORTIC EI:2022 al Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) por el cumplimiento de los estándares de calidad en la gestión de las redes sociales gubernamentales.

Ángel David Taveras Difo, director ejecutivo del Organismo Dominicano de Acreditación afirmó que con la obtención de la recertificación NORTIC EI, la institución evidencia el compromiso con el cumplimiento de las normativas.

La certificación otorgada por la OGTIC abarca las redes sociales: facebook, twitter, instagram, linkedIn y youtube.

La Norma para la Gestión de las Redes Sociales en los Organismos Gubernamentales establece el marco regulatorio por el cual debe regirse toda la administración pública del Estado Dominicano, a fin de lograr una correcta gestión de las redes sociales facilitando y aumentando la participación e interacción entre la ciudadanía y las instituciones.

En el mes de la calidad, experto internacional destaca rol de la acreditación como herramienta de facilitación al comercio



El experto internacional en acreditación, Ferney Chaparro, explicó los beneficios que reporta la acreditación como herramienta para que las empresas puedan acceder a los mercados mundiales mediante la demostración de la calidad de los bienes y servicios que ofertan.

Estas declaraciones fueron ofrecidas durante la conferencia “Acreditación, como herramienta de facilitación al comercio exterior”, desarrollada en el marco del mes de la calidad que coordina el Consejo Dominicano para la Calidad (Codoca).

De su lado, el director ejecutivo del Organismo Dominicano Acreditación (ODAC), Ángel David Taveras Difo dijo que la acreditación se presenta como aliada para la facilitación del comercio y eliminación de barreras técnicas.

“Hoy, exhibimos un ODAC más fortalecido al recibir la ratificación de los acuerdos de reconocimiento internacional para nuestros servicios de acreditación de laboratorios de ensayo, laboratorios de calibración y organismos de inspección” puntualizó el funcionario.

NOTICIAS BREVES





Con el propósito de contribuir al cuidado del medioambiente y el desarrollo sostenible, más de 40 colaboradores participaron de una jornada de reforestación en Villa Altigracia coordinada con el apoyo del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales donde fueron plantadas 1600 unidades de pinos de la especie *Pinus Caribaea*.

En el Mes de la Patria el personal del Organismo Dominicano de Acreditación depositó una ofrenda floral en el Altar de la Patria con motivo de la conmemoración del 179 aniversario de la Independencia Nacional.



En el 11vo aniversario de la promulgación de la Ley 166-12 que crea el Sistema Dominicano para la Calidad, el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) participó del 3er Foro Nacional de la Calidad en el que fue firmado un acuerdo interinstitucional para la celebración del "Día Escolar de la Cultura de la Calidad"

En el 2º Congreso Constitutivo de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo fue juramentada la Comisión de Integridad Gubernamental del Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), dando cumplimiento a lo establecido en el Decreto No. 791-21 del Poder Ejecutivo.





Con el objetivo de prevenir enfermedades virales y cuidar la salud de nuestros colaboradores, el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) realizó jornadas de salud preventiva y vacunación a todo el personal. Las jornadas consistieron en la detección, prevención y atención de enfermedades cardiovasculares; además la vacunación de influenza, hepatitis B, Difteria y tétano.



Valoramos la excelencia y el compromiso de nuestro activo más valioso, nuestros colaboradores. Por este motivo, reconocimos a seis de ellos por su comportamiento ético, su responsabilidad y la eficiencia para la calidad en las labores que realizan.

Los colaboradores reconocidos fueron: Wanda Valera de Conserjería y Servicios Generales; Aura Segura de Administrativo y Financiero; Esmerlin Almonte de Tecnología de la Información y Comunicación, Alexandra Ramos de Compras y Contrataciones; Fior Ortiz de Recursos Humanos y Ángel Sánchez del área de Contabilidad.



★ ODAC ★

PRIORIZA LA CALIDAD

¡FELIZ AÑO NUEVO 2024!